

**La Crónica Albeldense es una crónica histórica que supone una fuente fundamental para el estudio del Reino de Asturias.**

**Es una de las tres versiones de la crónica de Alfonso III, junto con la Rotense y la Sebastianense.**

**Se cree que fue confeccionada por un eclesiástico llamando Dulcidius o Dulcidio, con supervisión directa del propio rey. Por ello, tiene el sesgo goticista propio de las últimas décadas del Reino de Asturias.**

**Comienza narrando la historia de Roma, pasa por los reyes visigodos y, por último, habla de los reyes godos ovetenses, desde Pelayo hasta Alfonso III.**

**La primera versión se acaba de escribir en 881. Más tarde se le añadirían dos grandes párrafos referidos a los años 882 y 883.**

**La crónica acaba en noviembre de ese año. El nombre de Albeldense le viene del código del monasterio de San Martín de Albelda en Albelda de Iregua, La Rioja, copiado y continuado por el monje Vigila o Vigilán hasta el año 976.**

**La versión más completa que se conserva de la crónica se encuentra en la Real Academia de la Historia y es un manuscrito procedente del monasterio de San Millán de la Cogolla que data del año 951 aproximadamente.**